

# **POTENSI DAN UPAYA PENGEMBANGAN PARIWISATA RAWA JOMBOR, DI DESA KRAKATAN, KEC. BAYAT, KAB. KLATEN**

Oleh:

Dony Agung Nugroho

NIM. 09405244019

## **ABSTRAK**

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui: (1) Kondisi fisik Rawa Jombor dan sekitarnya; (2) Tanggapan wisatawan terhadap kepariwisataan Rawa Jombor; (3) Kebijakan Pemerintah Daerah terhadap kepariwisataan Rawa Jombor; (4) Potensi dan upaya pengembangan pariwisata Rawa Jombor.

Penelitian ini merupakan jenis penelitian deskriptif. Populasi dalam penelitian ini terdiri dari populasi fisik dan non fisik. Populasi fisik merupakan wilayah sekitar kawasan objek wisata dan termasuk fasilitas-fasilitas yang ada di objek wisata, sedangkan populasi non fisiknya terdiri dari masyarakat sekitar objek wisata (30 responden), wisatawan (100 responden), dan pengelola objek wisata (Empat responden). Pengumpulan data yang dilakukan yaitu dengan observasi, dokumentasi dan wawancara. Instrumen penelitian ini menggunakan kuisioner. Pengolahan data yang digunakan yaitu *editing, coding dan tabulasi*. Analisis data dengan menggunakan analisis SWOT.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Keadaan fisik lingkungan; daratan terendah 113 meter dan daratan tertinggi 238 meter. Luas lahan terdiri dari luas perairan 190 ha dan bagian yang tidak tergenang seluas 12 ha; (2) Wisatawan yang memilih panoramanya ( 47 persen) dan kulinernya (43 persen). (3) Kebijakan yang diambil yaitu rencana pola hijau kawasan Rawa Jombor, serta merealisasikan *masterplan 2008 atau DED/detail engineering desain* khusus Rawa Jombor; (4) Rawa Jombor berpotensi sebagai daerah wisata kuliner yang didukung pemancingan dan atraksi hiburan di Bukit Sidhagura, sedangkan upaya pengembangan yaitu a) Memanfaatkan potensi sumberdaya yang ada, potensi yang disesuaikan dengan kondisi wilayah; b) Memanfaatkan peluang dari pemerintah untuk mengelola sumber daya yang ada; c) Memperluas lahan kawasan wisata serta dan kerjasama dengan pihak swasta tatupun masyarakat setempat; d) Memperbaiki maupun pembangunan sarana dan prasarana pariwisata yang belum memadai di objek wisata Rawa Jombor; e) Meningkatkan kualitas SDM yang tinggi untuk daya saing dalam mengembangkan objek wisata Rawa Jombor; f) Memanfaatkan teknologi informasi yang lebih maju, semakin banyak cara untuk mengatasi permasalahan dalam pengembangan objek wisata; g) Meningkatkan pengembangan dan melibatkan masyarakat setempat dalam pengelolaan pariwisata Rawa Jombor; h) Meningkatkan pengawasan dalam pengelolaan kawasan objek wisata Rawa Jombor; i) Memberikan pendidikan tentang kepariwisataan terhadap masyarakat sekitar atau yang membuka usaha di objek wisata Rawa Jombor; j) Meningkatkan kegiatan promosi wisata Rawa Jombor

**Kata kunci: Pariwisata Rawa Jombor, Upaya Pengembangan**